

# Die Kindertageseinrichtung „Wunderfitz“

Die Kindertageseinrichtung „Wunderfitz“ in kommunaler Trägerschaft besteht seit 1973. 2004/2005 wurde die Einrichtung generalsaniert. Im Jahr 2009 wurden durch einen Anbau Räumlichkeiten für eine Kleinkindgruppe zur Betreuung von Kindern zwischen 1 – 3 Jahren geschaffen. Dadurch erweiterte sich das Angebot der Kindertageseinrichtung altersmäßig weiter nach unten.

Somit wurde die Kindertageseinrichtung „Wunderfitz“ zu einer viergruppigen Einrichtung. Seit Dezember 2009 gibt es eine Ganztagesgruppe, in der Kinder ab 3 Jahren durchgehend von 7.30 – 16.30 Uhr betreut werden und auch ein warmes Mittagessen einnehmen. Dieses wird von einem örtlichen Gastwirt geliefert. Seit November 2011 sind ebenfalls für Kinder ab 2 Jahren fünf Ganztagesplätze in unserer Einrichtung vorhanden.

Für unsere Kinder finden regelmäßig Bildungsangebote statt. Sie beziehen sich meistens auf das aktuelle Thema der Kinder oder Themen im Jahreslauf. Um ganzheitliches Lernen zu ermöglichen, gibt es Angebote aus verschiedenen Bildungsbereichen: Kinderliteratur, Bewegungserziehung, musikalisch und rhythmischer Bereich, bildhaftes Gestalten, angeleitete Spiele, Umwelt- & Sachbegegnungen, hauswirtschaftliche Tätigkeiten, religiöse Erziehung, usw. Unsere Angebote und Projekte werden den individuellen Bedürfnissen und Entwicklungsstufen der Kinder angepasst und entsprechend in Kleingruppen oder in der Gesamtgruppe angeboten. Auch Schulkinder der Fritz-Ullmann-Grundschule haben noch ihren Platz im „Wunderfitz“. Bei unserer „Verlässlichen Grundschule“ können Schulkinder vor dem Schulbeginn ab 7.30 Uhr und nach Unterrichtsende bis 13 Uhr in unserer Einrichtung betreut werden.

Die schon seit langem bestehende enge Kooperation zwischen der Kindertageseinrichtung „Wunderfitz“ und der Fritz Ullmann Grundschule wurde bis heute immer mehr ausgebaut. Wir nehmen am Projekt Bildungshaus 3 – 10 teil und gestalten somit einen fließenden Übergang zwischen Kindertageseinrichtung und Grundschule.

Einmal wöchentlich besuchen die Großen der Kindertageseinrichtung „Wunderfitz“ die Erstklässler der Fritz – Ullmann Grundschule. Ziel ist, die sozialen Kompetenzen im altersgemischten Miteinander zu stärken und von- und miteinander zu lernen. Auch lernen die Schulanfänger die Räumlichkeiten und Abläufen in der Schule kennen und werden damit vertraut. So können Sie den Übergang dorthin wesentlich leichter bewältigen.

In der Kindertageseinrichtung findet ebenfalls ein regelmäßiges, wöchentliches Angebot für die Schulanfänger statt. Hier treffen sich die „Wackelzahnkinder“ von allen Gruppen. Das Angebot wird von zwei Erzieherinnen in Kooperation mit einer Lehrerin der Grundschule gestaltet. Schwerpunkte an diesem Nachmittag sind: Gruppenfindung, Soziale Regeln und Umgangsformen, Entwicklung der Selbstständigkeit, Feinmotorik, Sprachförderung, Verkehrserziehung und Identitätsfindung.

Ein weiteres Angebot unserer Einrichtung ist eine Sprachfördergruppe, in der regelmäßig Dienstagnachmittags Kinder mit sprachlichen Schwierigkeiten gezielt gefördert werden. Dies übernimmt eine Fachkraft der Einrichtung, die sich zur „Fachkraft für systematische Sprachförderung im Vorschulalter“ weitergebildet hat.

In der alltäglichen Arbeit fließt unser Konzept der „Mathekings“ in die Arbeit mit ein. Gemeinsam mit Kindern tauchen wir in die Welt der Mathematik ein und wecken mit Spaß und Freude mathematisches Verständnis. Wir fördern einen altersgemäßen, spielerischen Umgang mit Zahlen, Mengen und Symbolen. Sowohl im Alltag als auch in gezielten Angeboten können so mathematische Vorläuferfähigkeiten entwickelt werden.

Ebenfalls ist die Zusammenarbeit mit anderen Institutionen wie Psychologische Beratungsstelle, Sprachheilschule, Frühförderstelle, Logopäden etc. ein wichtiger Bestandteil unserer Arbeit.